

TAKE YOUR CHANCE!

～茨の道にも花は咲く～



校訓
自律
誠実
進取
第7号

武道館で、歌う卒業式ができることになった。経験のない君たちには特にありがたみもないだろう。でもとてもいいものだ。練習日程は少ないが、気持ちよく声を出して卒業してほしい。

令和3年12月17日(金)
3学年主任
高橋 主久

共通テスト「受験上の注意」ちゃんと読みましたか

12月14日火曜日のホームルーム活動で、大学入学共通テストの受験票等と、「受験上の注意」、進路指導部からの「大学入試に関する注意事項」を配付し、説明したわけだが、特に「受験上の注意」については自分で熟読とした。「ここが大事、そこが大事と教えてくれないのかなあ……」と思った者もいるかもしれないが、大事でないところなどないので全部しっかり読んでほしいということだ。もう来年成人するのだし、自分に必要なことは自分で読み、判断していくってほしい気持ちもある。わからぬところがあれば聞くなりして確認を。直前にも読むのはいいことだが、直前だけだとだめだぞ。

黄色の「受験票」には「写真票」と「成績請求票」がついていたね。いずれも大事なものだから、受験が終わるまでは大事にとっておくこと。成績請求票はどれを使っていいというわけではないことも注意だ。「なんかもったいないから端っこから使うかな……」ではなく、出願する入試に対応したものを使うよう気を付けること。総合型選抜の諸君はきっちり貼って大学に送っただろうか。

2月になれば、県外大学を受験しに、ひとりで行く者もいるだろう。当日迷って大惨事ということにならないよう、前の日入りできたら、下見をしておくのもいい。昔と違ってバスや電車をほとんど利用したことがないものもいるだろうから（うちの娘がそうだ……）。

交通のことだけでなく、普段から君たちの様子を見ていて、注意力不足が気になる。もちろん全員ではない。模試でマークすべきところをしていない、提出物に名前を書いていない、書くべきところを書いていない……。入試のような普段と違うイベントの時こそ普段が出るから、気を付けて過ごしてほしいものだ。

現役生、まだまだ伸びる

当たり前のことなのだが、共通テスト1か月前の今、確認しておきたい。

夏ごろの模試では、浪人生が強い。何せ、多くは高校での授業内容は一通り終えて、受験テクニック

もある程度備えているからだ。かなわない。現役生は3年生の学習内容を終えておらず、テクニックを身に付けようという気持ちも手段もない。負けているのも当然だ。しかし今君たちは、大学入学共通テストに関しては、充実期・完成期を迎える。授業での学習内容が秋ごろに終わった科目もあるだろう。マーク式テストでどう出るかを、秋からの模試ラッシュや現在の特別編成授業で確認できていると思う。また、時間配分も気にすることができるだろう。

グラフで表すと、春から高いところにいる浪人生は高いまままっすぐ平たんに。現役生は、ずっと低いところから、右肩上がりで浪人生に近づいていき、超える者も出てくる。今の君たちはまだ完成形ではない。現役生は受験当日まで伸びる。自分を信じてやれることをやるだけだ。

冬期講習、3学期の日程確認を

冬期講習は推薦等合格者を含めた進学志望者で、朝は通常通りSHRで始まり、12:50帰りSHRだが、午後も出るべき講習がある場合は当然出ることになる。昨年までなら夕方まで自習してSHRを待つ者もいたのを、別の場所で勉強したいかもしれないと考えて少し自由にしただけなので、出るべき講習は必ず出て、友とともに頑張ること。午後の講習がなくても学校で自習していくもよし。

3学期の日程は今日配布している。基本的に1月いっぱいは全員出校で、進路決定者は自習。12:30にいったん帰りのSHRをして解散。午後は授業が組まれている者のみで冬期講習同様だ。学校というものは実際3学期まであるわけで、受験に合わせて日程や雰囲気が変わっているだけで、休みになるわけではない。進路決定者については、進学のために学力を維持するなり、有益な本を読むなりしてうまく時間を使ってほしい。2月は出校日が3日だけ。卒業式に向けて、容儀指導、式や歌の練習を午前で行う。忙しい時期だが、服装頭髪もみっともなくなるようにして容儀指導を受けること。学校にいるうちは学校のルールをしっかりと守って清潔に過ごそう。

主任公開ダイエットコーナー

前回から間がないので……。現在82.4kg(-0.9kg、前月比)。夜食べ過ぎないように気を付けてみました。体育もなく、年齢はなぜか年々増える。忙しいとか言っていないでちょっとでも体を動かすか、と今考えた。